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＜次回検討委員会の開催予定＞ 
 〇日時：令和６年２月１７日（土） 

午前１０時から午前１１時３０分 
 〇場所：信篤公民館 予定 

 

高谷中学校ブロック 

第１５回 義務教育学校の設置に関する検討委員会 
 

開催日時：令和５年１１月２５日（土）  
午前１０時～午前１１時 

開催場所：高谷中学校 PTA 会議室  
 

第１５回検討委員会の主な内容 
〇信篤三つ葉学園の成果と課題等のとりまとめの方向性について 

 〇前回の検討委員会からの３校の取組について（報告） 
 

 
＜本日の会議資料＞ 
①本冊資料 
②別紙１ 信篤三つ葉学園の小中一貫教育のこれまでの取組 
③別紙２ 信篤三つ葉学園の成果と課題等のとりまとめの概要（案） 
④別紙３ 信篤三つ葉学園プロジェクト会議だより⑨⑩ 
 
＜本日の次第＞ 
１ 委員長挨拶 
 
２ 協議 
（１）信篤三つ葉学園の成果と課題等のとりまとめの方向性について 
  ①これまでの取組みについて（別紙１） 
  ②取りまとめの概要について（別紙２） 
 
３ 報告 
（１）プロジェクト会議について（別紙３） 
（２）児童生徒の取組について 
  ①信篤三つ葉学園夏休みを迎える会（終業式）について 

②高谷中学校部活動見学会について 
  ③体育の乗り入れ授業について 
  ④国語の乗り入れ授業について 
（３）三校・一園合同学校運営協議会における提案について 
  ①ごみのポイ捨て防止啓発ポスター作成について 

 
４ その他 
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２ 協議 
（１）信篤三つ葉学園の成果と課題等のとりまとめの⽅向性について 

①信篤三つ葉学園の⼩中⼀貫教育のこれまでの取組について 
     （参考資料：別紙１ 「信篤三つ葉学園の小中一貫教育のこれまでの取組」） 

・信篤三つ葉学園で、これまでに実施してきた取り組みについて、改めてご紹介い 

たします。 

②信篤三つ葉学園の成果と課題等のとりまとめの概要について 
（参考資料：別紙２ 「信篤三つ葉学園の成果と課題等のとりまとめの概要（案）」） 

・高谷中学校ブロック小中一貫型小学校・中学校に関する基本計画（以下「基本計 

画」）では、令和４年度から令和５年度までを小中一貫教育の取組の検証期間とし 

ており、令和６年度までに、小中一貫型小学校・中学校の成果と課題の整理をする 

こととしています。 

・このことに伴い、信篤三つ葉学園の成果と課題のとりまとめの概要（案）を作成 

いたしました。 

・今後、とりまとめを行うことに先立ち、検討委員の皆様が、普段子どもたちに接す 

る中で感じている、小中一貫教育を実施したことによる子どもたちの変化等について、 

ご意見を頂きたいと思います。 

 
３ 報告 
（１）プロジェクト会議で検討した内容について 

（参考資料：別紙 2「プロジェクト会議だより⑨⑩」） 

・第９回 プロジェクト会議 

・第１０回 プロジェクト会議 

・第１１回 プロジェクト会議 

※第 11 回のプロジェクト会議だよりについては、次回の検討委員会でご報告いたします。 

日 時 令和５年７月３日（月） １５時３０分から１６時１５分 

会 場 市川市立高谷中学校 

参加者 信篤三つ葉学園…校長、教頭、教務主任、教諭 

教育委員会  …学校環境調整課の担当者 

内 容 ①信篤三つ葉学園夏休みを迎える会（終業式）について 

②社会科の小中連携について 

③中学校教員による小学校への乗り入れ授業について 

日 時 令和５年９月４日（月） １５時３０分から１６時３０分 

会 場 市川市立高谷中学校 

参加者 信篤三つ葉学園…校長、教頭、教務主任 

教育委員会  …学校環境調整課の担当者 

内 容 ①中学校教員による小学校への乗り入れ授業について 

②部活動の小中連携について 

日 時 令和５年１１月６日（月） １５時３０分から１６時００分 

会 場 市川市立高谷中学校 

参加者 信篤三つ葉学園…校長、教頭、教務主任 

教育委員会  …学校環境調整課の担当者 

内 容 ①中学校教員による小学校への乗り入れ授業について 

②ブロック定例研について 
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（２）児童⽣徒の取組について
①信篤三つ葉学園夏休みを迎える会（終業式）の実施について

・7 月 20 日（木）に３校をオンラインで繋ぎ、合同で行う「信篤三つ葉学園 夏休み

を迎える会（終業式）」を実施しました。 

② 高谷中学校の部活動見学会について

・９月２９日（金）に、信篤小学校と二俣小学校の６年生を対象に高谷中学校の「部活

動見学会」を実施しました。

・はじめに、高谷中学校の教頭先生より部活動見学についての注意事項等の説明があり

ました。その後、各学校でグループごとに部活動見学を行いました。

【部活動見学の様子】 

＜茶道部の見学の様子＞ ＜バスケットボール部の見学の様子＞ 

＜美術イラスト部の見学の様子＞ ＜柔道部の見学の様子＞

児童の感想 

・中学生が親身に教えてくれたり話しかけてくれたりして、うれし

かったです。

・中学生が、部活動に自主的に取り組んでいたのがいいなとおもい

ました。

●

●

●

●
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③中学校の教員による⼩学校の「体育」の乗り⼊れ授業について
・１０月１０日（火）に、高谷中学校の教頭先生が二俣小学校の５年生に「投力向上」

の授業を実施しました。

【５年１組「投力向上」の授業の様子】

・ボールを投げるのが苦手だったけれど、いろいろな投げ

方を教わって、記録が伸びたのでうれしかった。 

・野球をやっているけれど、野球のコーチから教わってい

ないことを教えてもらえたので、すごく勉強になりました。 

＜①体力テストのソフトボール投げの記録

を伸ばそう＞ 

＜②横を向いて、肘を高く、小指は空に、

足を上げて、リズムよく投げる＞ 

授業を終えた 

児童の感想 

＜⑤１５ｍを目標に投げる練習を行いました＞ ＜⑥最後に、学習の振り返りをしました＞ 

２ｍ（体力テストで測

定するソフトボール投

げの助走距離と同じ） 

＜④ソフトボールを使って投げる練習を

しました＞ 

＜③タオルを使って投げ方のポイントを

確認しました＞ 

● ●
●

●● ●

●

●
●●

● ●
●

●●●
● ●

●
●

●
●
●

●
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●

●
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●

●
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④⾼⾕中学校の校⻑先⽣による国語の乗り⼊れ授業について
・１０月２４日（火）に、高谷中学校の校長先生が二俣小学校の６年生に「哲学対話」

の授業を実施しました。

※哲学対話とは、対話の参加者が輪になって問いを出し合い、考えや感じたことを一緒に深めていく対話のあり方のこと。

・テーマ「中学校」

・学習のめあて

①友達と学びあうことのよさを知る。

②友達の話をじっくり聞く。

③ねばりづよく学ぶ。

【哲学対話の授業の様子】 

   

 

 

・今後、信篤⼩学校でも乗り⼊れ授業を実施する予定となっております。
・また、理科や美術科の中学校教員による乗り⼊れ授業についても検討してまいります。 

（３）三校・⼀園合同学校運営協議会における提案について
①ごみのポイ捨て防止啓発ポスター作成について

・１１月 8 日（水）に実施した合同学校運営協議会で、信篤三つ葉学園の児童生徒に、

ごみのポイ捨て防止啓発ポスターを作成してはどうかとの提案がありました。

・ポスターの作成方法等については、次回のプロジェクト会議で検討したいと考えてお

ります。

＜④最後に、授業の振り返りを全体で共有

しました＞ 

＜③対話を通して、考えたことなどについ

て、自分の考えを書きました＞ 

＜①グループごとに話し合いたい問いを

決め、自分で考える時間を持ちました＞ 

＜②グループごとに決めた問いについて、

対話を行いました＞ 

●●

●

●●
●

●

●

●




